

**DELMÉE** (*Élie-François-Ghislain*), Soldat-Travailleur (Ath, 16.10.1856-Lutete, 24.5.1888). Fils de Ghislain et de Gilbert, Marie.

Il avait fait des études moyennes et suivi pendant un an les cours de l'Institut commercial d'Anvers; il était entré, en 1875, comme comptable chez un négociant de Bruxelles. Il s'occupa ensuite pour son compte, pendant quelques années, du commerce de chevaux. Esprit aventureux, il contracta un engagement à la légion étrangère française et, de janvier jusqu'en août 1885, fit la campagne du Tonkin. Rentré en Europe, il servit dans la marine marchande anglaise comme subrécargue et comme steward. C'est ainsi qu'il se trouvait à bord du steamer *Welcombe* qui fit naufrage sur les côtes de la Cafrerie anglaise le 17 novembre 1885.

Au début de juin 1887, il s'engagea au service de l'État Indépendant du Congo comme soldat-travailleur et quitta Anvers le 10 pour arriver à Boma, après un voyage assez mouvementé, le 22 juillet. Attaché d'abord provisoirement au service de la direction des études pour l'établissement du chemin de fer du Bas-Congo, il passa, l'année suivante, au service des transports et fut envoyé à Lukungu.

Promu à la 1<sup>re</sup> classe de son grade au début d'avril 1888, il mourut à Lutete, d'un accès de fièvre hématurique.

17 mai 1949.  
A. Lacroix.